

## EN BREF

## BANNEUX

## Pèlerinage des Congolais de Belgique

Le dimanche 1<sup>er</sup> juillet 2018 le "Groupe pour la Paix par le Triomphe du Cœur Immaculé de Marie" invite les Congolais et amis des Congolais à commémorer les 58 ans de l'indépendance de la République Démocratique du Congo auprès de la Vierge des Pauvres. Au programme: mot d'accueil (10h30); pèlerinage à la source, adoration et/ou chemin de croix (11h30); pique-nique tiré du sac (12h00); projection d'un documentaire sur le Congo suivi du chapelet de la Divine Miséricorde (14h45); Eucharistie (16h00).  
Information: Albertine Tshituka Mpinganiayi, GSM 0484/72.88.89 ou par mail à tchitchialb@yahoo.fr.

## ESPACE PRÉMONTRÉS

## Caritas en musique

Le dimanche 24 juin 2018 de 12h à 20h, en partenariat avec la Bibliothèque du Séminaire et l'Espace Prémontrés (40 rue des Prémontrés), Caritas Secours Liège participe pour la deuxième fois à la Fête de la Musique en Wallonie et à Bruxelles. Au programme: à 12h, Funky Bodding, fanfare... intempestif!; à 14h, Stage Men Quartet, jazzy; de 14h à 17h, histoires contées en musique par la Maison des Contes de Liège et le Centre Multimédia de Don Bosco; à 16h, Bouldou & Mona et Dominique Thonar; à 17h30, Pirato Ketchup. Toute l'après-midi, bar et barbecue.  
Le programme détaillé peut être consulté sur:  
[www.fetedelamusique.be](http://www.fetedelamusique.be).  
Plus d'infos:  
[www.caritassecoursliege.be](http://www.caritassecoursliege.be).

## ANNÉE ACADÉMIQUE 2018-2019

## Chambres d'étudiants à louer!

Le Séminaire épiscopal de Liège (40 rue des Prémontrés) loue des kots pour étudiants, sans engagement religieux. Chambres modernes, lumineuses et spacieuses, au centre-ville, à proximité de l'université. Douche, WC, lavabo personnels. Prix de location: entre 410€ et 435€; charges et petit-déjeuner compris (sauf weekend et jours fériés). Dans un cadre calme et familial: cuisine communautaire, salle TV, bibliothèque, médiathèque, internet inclus.  
Renseignements: 04/223.73.93  
[seminaire@liege.catho.be](mailto:seminaire@liege.catho.be)  
<http://espacepremontrés.be/>

## CONSEILS POUR VIVRE UN BEL ÉTÉ

## Bonne vacance !

Non, il n'y a pas de faute d'orthographe et les deux 's'... n'ont pas été oubliés. Car c'est de "vacance" que je veux vous parler en ce temps de vacances.

Le Robert le définit comme "l'état d'un poste qui n'est pas occupé par un titulaire". Le temps des vacances ne serait-il pas une invitation à ne plus être obligé d'occuper les postes dont nous sommes titulaires ? Nous justifions trop souvent notre existence par ce que nous faisons, nous regrettons sans cesse ce que nous n'avons pas fait et nous nous angoissons sans arrêt pour ce qui nous reste à faire. Nous vivons si souvent en fonction du rôle qu'on attend de nous.

Être "en vacances", c'est l'occasion d'être moins ce qu'on attend de nous, avoir l'opportunité de nous mettre "en vacance" de nos rôles et nous retrouver nous-mêmes. Faire la place pour le vide, le rien et le gratuit. Non pour abandonner nos responsabilités, nos tâches et nos devoirs, mais pour refuser qu'ils nous définissent. Accepter d'être reprochables. Préférer le possible à l'illusion de la perfection. Nous rencontrer par nos failles et nos fragilités plutôt que par nos suffisances et nos paraîtres.

## Se mettre au repos

Au livre de la Genèse, dans les récits de la Création, il est dit que "Dieu fit et se reposa": il parachève son œuvre de création en... se reposant. Le septième jour serait-il pour Dieu la perfection de ce qu'il réalise? Dieu se repose. Se pose à nouveau. Comment entendre ces mots dans nos vies qui "n'existent" qu'à s'agiter, qui s'inquiètent, se fatiguent? Se mettre "en vacance", c'est retrouver le goût de la vie, la saveur de nos profondeurs, nous laisser creuser par nos aspirations. Ne disons-nous pas "être en vacances, c'est faire ce que je veux"...? Laisser s'épanouir nos virtualités et soigner le potentiel de ce que nous souhaitons et n'avons jamais le temps de faire.  
Si nous quittons nos postes et nos postures, nous entendons les battements de "notre" vie.  
En vacances, nous réapprenons que nous sommes en vie, tout simplement.

## Se mettre en repos pour se poser

Abandon nécessaire pour être. A nouveau. De nouveau. Abandon du corps, qui demande qu'on le prenne en pitié, en douceur, comme ce compagnon qu'il est, y compris quand il fait souffrir. Repos de l'âme, qui se souvient de la prière du psalmiste: "Vers les eaux du repos le Seigneur me mène, il y refait mon âme" (Ps 22).

Passivité qui n'est pas démission de l'existence mais comme un souffle alterné. Repos qui est comme de l'ordre d'un ralenti, quand nous décomposons le mouvement pour le comprendre et mieux l'exécuter; comme nous énonçons lentement les mots pour en mesurer le poids, percevoir leur résonance, leur vérité peut-être, leur vide parfois.

Repos de l'intelligence devant tant de questions sans réponse, devant tant de projets qui pourraient devenir destructurant au lieu de nous construire. Rupture du quotidien et dépaysement qui font passer les frontières que créent les habitudes.

## Se reposer pour se reposer

Ce repos est comme un soin pour la vie. Limite imposée à l'envie, au besoin, à la frénésie d'agir. Repos qui est l'apaisement du corps, du cœur, de l'intelligence. Humilité du septième jour, celui où Dieu s'étonne lui-même de son œuvre en s'arrêtant de "faire" pour parler avec Adam. Se mettre "en vacance" pour se reposer. Car le septième jour est aussi celui de la résurrection!  
A la rentrée il sera toujours temps de retrouver ses habitudes et de reprendre notre posture. Mais les vacances nous auront fait du bien. En nous rendant à nous-mêmes pour faire ce que l'on attend de nous.

✉ Abbé Michel TEHEUX

## RETRAITES À SPA-NIVEZÉ

## Six jours de silence, prière, enseignement



Et si vous profitez des vacances pour vivre une retraite d'une semaine ? A Spa-Nivezé, la communauté du Foyer de Charité organise toute une série de retraites de six jours en juillet et août. Chaque journée comprend des temps d'enseignement, de prière personnelle

et communautaire ainsi que des temps libres qui permettent de goûter à la beauté de la nature. Les retraites se déroulent dans le silence, pour favoriser le repos, la déconnexion du tourbillon de la vie quotidienne, l'écoute de soi-même et de la Parole de Dieu.

✉ R.S.

## Le programme de juillet-août 2018:

- Du 2 au 8 juillet: Contempler Dieu par sa création (retraite avec activité silencieuse possible dans la nature), avec le père Jean-Marc de Terwangne.
- Du 9 au 15 juillet: Pourquoi je ne crois pas à la faillite du christianisme, avec l'abbé Eric de Beukelaer, vicaire épiscopal à Liège.

- Du 30 juillet au 5 août: La grande espérance d'une vie que Dieu déploie, avec l'abbé Christophe Cossement de Tournai.
- Du 13 au 19 août: Cheminons dans la confiance à l'école de la Vierge Marie, avec le père Jean-Marc de Terwangne.
- Du 20 au 26 août: Le Christ, une bonne nouvelle à redécouvrir, avec l'abbé Daniel Procureur, vicaire épiscopal à Tournai.
- Du 20 au 26 août: La prière, la grande aventure qui unifie, convertit, change mon cœur, mon regard et mon action, avec le père Philippe Degand.

Tout au long de l'année, le Foyer de Charité propose aussi des Journées pour Dieu, des weekends de ressourcement et des écoles de prière pour les enfants. Plus d'informations au 087/79.30.90 ou [www.foyerspa.be](http://www.foyerspa.be).